Proposiciones



Nos 001 al 006

El Area de Estudios e Investigaciones de SUR busca promover el pensamiento académico libre de los profesionales ligados a la institución, constituyéndose en un lugar de enriquecimiento humano y teórico de los mismos. Busca, en particular, fomentar un diálogo riguroso en torno o los grandes problemas nacionales en lo económico, social y político.

PROPOSICIONES es una publicación interna del Area de Estudios e Investigaciones de SUR, orientada a promover la crítica sobre su labor y a extender la invitación a otros medios intelectuales y profesionales a incorporarse a sus trabajos de seminario.

PROPOSICIONES aspira a ser, en el contenido y la forma, expresión del estado actual de la reflexión crítica de un grupo intelectual: reflexión provisoria, parcial, que aspira sin embargo a revisar profundamente el pensamiento dogmático de cualquier especie, rechaza su coagulación en redacciones rígidas o articuladas en extremo. Lo que aqui se presenta por eso, más que un conjunto de artículos, es un conjunto de memoranda para un debate en desarrollo.

La esperanza es que cada memorándum despierte la discusión, la imaginación, la creatividad; que estimule el parto de un pensamiento nuevo. Ninguna de las ideas aquí contenidas proclama título alguno de autoridad, ni de verdad establecida. Por eso no se exponen: se proponen, para quien quiera recogerlas, profundizarlas o negarlas.

I. TEORIA POLITICA

El Seminario:

El Seminario de teoría política está dedicado al estudio de los grandes temas que han prevalecido en la filosofía política occidental; poniendo el acento en la dimensión universal de los problemas teórico-políticos, busca aportar al desarrollo del debate y a la superación de la crisis teórica que afecta a los movimientos políticos nacionales. Un énfa sis particular se dedica a la reflexión acerca de la relación entre democracia y socialismo, de una parte, y a la crítica del pensamiento autoritario de otra.

Artículos:

001 Javier Martinez: "Sobre la Idea de la Libertad"

002 F.J. Vergara : "En Torno a 'Sobre la Idea de la Libertad'"

003 Justo Mellado: "Un Aspecto Decisivo"

II. PENSAMIENTO SOCIAL Y POLITICO CHILEMO

El Seminario:

Este seminario se orienta hacia el conocimiento crítico de las grandes corrientes de pensamiento que han tenido relevancia práctica en la vida nacional o que conforman antecedentes importantes del discurso que unifica hoy a movimientos sociales y políticos en el país. El interés está centrado aquí en las especificidades nacionales en el desarrollo del pensamiento social y político, incluyendo el aporte que los movimientos nacionales han realizado a corrientes teóricas de significación más univer sal. Un énfasis particular de este seminario está puesto en el estudio de la trayectoria del pensamiento socialista chileno y de las distintas vertientes políticas en que éste se ha expresado.

Artículos:

004 Eduardo Muñoz : "Notas Críticas en Torno al Análisis Historico Tradicional"

III. ESTRUCTURA ECONOMICA Y SOCIAL DE CHILE

El Seminario:

Este seminario se orienta a discutir las transformaciones en la estructura productiva, en el empleo, en la estructura de clases, la estructura demográfica y la naturaleza y forma del Estado en el país, con el objeto de avanzar hacia una caracterización del escenario en que se mue ven las fuerzas sociales y políticas en el que deban debatirse los proyectos de reforma o transformación cualitativa de la sociedad chilena.

Artículos:

005 Mariana Schkolnik v : "Sobre el Nuevo Estilo de Desarrollo Capitalis-Eugenio Tironi ta Chileno" "Modificaciones en la Estructura de Clases" 006 Alvaro García Artiquilance or (with the state of the state State of the second of the land of the state of the second of the second

ectrustication of the best of the contract of

too do an instru o como constitue of the constitue of the